
38 www.xinminweekly.com.cn

我们这十年

三是“美好静安”。“国际静安”不是高冷的，而是有温度的。

静安是上海最早创建成功并一直保持至今的全国文明城区，市

容环境的市民满意度测评始终名列全市前茅。在很多人心中，“静

安区”就是高品质生活的代名词。当前，我们正着力把物质与

精神、民生与民主、共建与共享更好统一起来，让工作和生活

在静安的人们，都能有更强的获得感、幸福感、安全感、参与感、

归属感和成就感。

《新民周刊》：过去这些年，静安全面提升了能级，着力

推进了哪些方面的工作？

于勇：近年来，静安始终把提升服务能级、增强城区功能

作为推进高质量发展的主攻方向，在“调度全球”“服务全球”“买

记者｜应　琛

地理位置优越的静安，是上海对外交流的重要窗口。这些年，

在深入践行“人民城市”理念的过程中，静安不断书写

新篇章，为其写下了生动的注脚。

近日，静安区委书记于勇在接受《新民周刊》采访时畅谈

了他心目中的卓越城区、人民城区。

《新民周刊》：提起静安，您最先想到的会是哪几个关键词？

于勇：静安地处上海最中心，始终与上海发展同步同向，

并在上海发展的不同历史阶段一直站在最前列，是最能代表上

海、最具上海特征的地区之一。2015 年，市委、市政府着眼于“强

强联合、优势互补”，作出了原闸北、静安“撤二建一”重大

战略决策，这是践行新发展理念的一次生动实践。

现在的静安区，经济实力雄厚，商务商业

繁荣，社会事业发达，城区品质良好，文化底

蕴深厚。关于静安的关键词，我想至少有这样

几个：

一是“红色静安”。党的二大在这里召开，

首部党章在这里诞生，党的一大和二大共同完

成了建党任务；毛泽东、周恩来等很多老一辈

革命家都曾长期在这里战斗和生活；静安现有

100 多处革命遗址旧址和纪念场馆……这些都是

静安的光荣和宝贵的精神财富。因此，红色始

终是静安最鲜明的主色、最厚重的底色，也让

我们这座城区持续充满生机活力。

二是“国际静安”。作为上海最早开埠的

地区之一，静安一直引领着这座国际大都市发

展的风气之先。改革开放以来，静安也是上海

对外开放程度最高的城区之一，尤其体现在吸

引外资、总部机构、国际消费等方面。

　　近年来，静安始终把提升服务能级、增强城区功能作为推进高质量发展的主攻方向，在“调度全球”“服

务全球”“买卖全球”等方面持续用力。

对话中共静安区委书记于勇：
让静安成为令人向往的消费中心
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